

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 148/Viernes 3 de agosto de 2012/“Año 54 de la Revolución”

### DE LA PRENSA

- [La economía iraní amortigua el bloqueo. \(Rebelión\).](#)
- [El dólar ya no tiene remedio. \(El Mercurio Digital\).](#)

### DE CUBA

- [“Fidel Castro y el árbol de la moringa impulsan revolución en República Dominicana”. EFE](#)
- [EE. UU. debe avergonzarse de incluir a Cuba entre países terroristas. PL](#)
- [Identifican en Argentina el cuerpo de diplomático cubano desaparecido en 1976. DPA](#)
- [Suspenden conferencia de prensa del sueco testigo de accidente de tránsito. AFP](#)
- [Carrero había perdido en España todos los puntos del carné de conducir. EFE](#)
- [Aplican código de buenas prácticas alimentarias en el sector estatal y privado. ANSA](#)
- [Aprecia perjudicado que cierre de centro cultural El Cabildo es contrario al proceso de actualización. REUTERS](#)

#### REUTERS

- [Opinan sobre el estado de la economía cubana. NOTIMEX](#)
- [“Ahora los cubanos cruzan el Darién, Centroamérica, para ir a EE. UU.” AP](#)
- [Desconocen que los pasos que Cuba viene dando y dará han sido producto de los criterios de toda la población. EFE](#)
- [Egipto pide a EE. UU. libere último prisionero de esa nacionalidad recluido en la BNG. REUTERS](#)
- [Técnicos deportivos cubanos protestan por descalificación del judoca Oreydi Despaigne. AFP](#)
- [Entrevista la agencia al nadador Hanser García. AFP](#)
- [“Marcha el atletismo en pos de la gloria”. XINHUA](#)

### DEL MUNDO

- [Movimiento al Socialismo postula a Evo Morales como candidato a una segunda reelección en el 2014. REUTERS](#)
- [CIDH condena excesivo uso de la fuerza policial en Chile. EFE](#)
- [Analiza el PARLATINO posibilidad de incluir suspensión de Paraguay en agenda de su próxima asamblea. EFE](#)
- [Rajoy y Monti evitan aclarar si requerirán ayuda al fondo de rescate. DPA](#)
- [Iniciativa inédita en Grecia apunta a nuevo recorte en las jubilaciones. ANSA](#)
- [Ley de ciberseguridad en EE. UU. no será aprobada este año. REUTERS](#)
- [¿Qué hace EE. UU. en Siria? DPA](#)
- [Rusia lamenta renuncia de Annan como enviado especial. EFE](#)
- [Encuentro Putin-Cameron en Londres evidencia desacuerdos. AFP](#)

REBELIÓN (Versión digital)

2 de agosto de 2012

ESPAÑA

## LA ECONOMÍA IRANÍ AMORTIGUA EL BLOQUEO

Hedelberto López Blanch

Llegar a Teherán, capital de Irán, es enfrentarse con una ciudad llena de comercios repletos de mercancías y alimentos por doquier, transportes de todo tipo y numerosas personas que hacen olvidar las fuertes sanciones económicas impuestas en los últimos tiempos por las naciones occidentales a esa República Islámica.

Con el argumento de que Irán puede en un futuro fabricar bombas atómicas debido a que esa nación impulsa el desarrollo nuclear con fines pacíficos para utilizarlo en la generación eléctrica, investigaciones de salud y otras, Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia, han impuesto un fuerte bloqueo económico en aras de debilitar al gobierno y, de esa forma, encontrar una brecha para adueñarse del país y de sus grandes reservas petroleras.

Durante un seminario internacional sobre el Movimiento de Países No Alineados, efectuado en Teherán los días 17 y 18 julio con la participación de dos docenas de periodistas foráneos (la XVI Cumbre de NOAL se realizará en esa nación a finales de agosto próximo) se ofrecieron importantes datos sobre la economía.

La nación persa posee una fuerte economía que la ubican en el lugar 17 de mundo por su Producto Interno Bruto estimado en 1 006 540 millones de dólares. Es el tercer exportador de petróleo del orbe. Posee además yacimientos de gas, carbón, cobre, hierro, plomo, manganeso, zinc, azufre.

Ubicada en una estratégica zona del continente asiático en la zona del Golfo Pérsico, tiene una extensión de 1 648 000 kilómetros cuadrados y limita al noroeste con Turquía, Armenia y Azerbaiyán; Irak al oeste; Turkmenistán al noreste; Afganistán al este; Pakistán al sureste y el Golfo Pérsico al sur.

Irán cuenta con un elevado desarrollo científico-técnico y fábricas industrias que producen derivados del petróleo, medios de comunicación, transportes (autos, camiones, ferrocarriles), textiles, alimentos de todo tipo, etcétera.

El periódico Tehran News anunció que solo en el primer trimestre del año (que por el calendario iraní comienza el 20 de marzo) el país exportó 3,34 millones de toneladas de cemento (de los 67 millones de toneladas que produce anualmente) y se inauguró con una inversión nacional de 480 millones de euros, una nueva fábrica para producir 120 locomotoras al año.

El desarrollo del país no se detiene y mientras las naciones occidentales imponen sanciones, Irán firma millonarios convenios con China, Pakistán, Venezuela, Kuwait, India, porque además de contar con fuerte capital financiero, posee un recurso fundamental de suma necesidad para otras naciones: abundante petróleo y gas.

Por ejemplo, Turquía que importa de Irán el 50 % del petróleo que necesita, se encuentra bajo las presiones de Estados Unidos para que corte esos suministros lo cual representará para ese país un duro golpe a su economía, según manifestó Hasan Koni, profesor de relaciones internacionales de la Universidad Bahcesehir, en Estambul.

Las sanciones impuestas contra la nación persa no han funcionado en la medida que ansiaban los países occidentales debido a la importancia que para muchos reviste el continuo abastecimiento de crudo.

En ese sentido, el ministro de petróleo, Rostam Qasemi, reafirmó que el sector nunca colapsará pues existen muchas vías para esquivarlo y venderlo fácilmente como los hombres de negocios del sector privado.

En declaraciones a la prensa, el ministro de Industria, Comercio y Minas de Irán, Medí Ghazanfari, enfatizó que la economía del país es “dinámica” y que las “sanciones occidentales no la afectarán”.

Añadió que el gobierno esta realizando grandes esfuerzos para prevenir el incremento en los precios aunque las sanciones impuestas al banco central del país impiden la transferencia de valores al extranjero y viceversa.

Durante el seminario se conoció que varios países han incrementado o esperan terminar julio con mayores negocios con Irán. China importará en este mes 587 000 barriles diarios de petróleo (bdp) o sea, el 54 % de la exportación de la nación persa. India cerrará julio con la adquisición de 335 000 bdp, superior a los 264 000 de junio; Taiwán comprará 65 000 bdp cuyo promedio era de 28 000 bdp en 2011. Pese a las sanciones, Japón aun compra a ese país, 98 000 bdp.

Con India se negocia la adquisición de 3 000 000 de toneladas de trigo después de haber suspendido ese comercio desde 1996 por problemas fitosanitarios en ese producto.

Pakistán e Irán sostienen un intercambio comercial de unos 10 000 millones de dólares, la mayoría a través de terceros países que ahora se trata de realizar en forma directa. En la mesa de negociaciones aparecen productos como textiles, arroz, trigo, carne, frutas, vegetales, petróleo y hierro.

Las autoridades iraníes reconocen que las sanciones adoptadas representan perjuicios para el mejor desarrollo del país por la subida de precios en varios productos básicos de importación a la par que se redujeron sus exportaciones de petróleo, pero la situación se compensa con los altos precios internacionales del combustible y el comercio con nuevos socios comerciales.

Soluciones positivas entre las cuales se destacan la aceptación por parte de Teherán de yuanes chinos y rupias indias por petróleo, monedas que después utiliza para adquirir bienes y servicios de ambos países.

Al prohibir Estados Unidos y la UE a Irán, acceso al sistema bancario internacional (SWIFT) mediante el cual se efectúa la mayoría de los pagos denominados en dólares en todo el mundo, Teherán considera extender los “vales de energía” mediante los cuales el país persa ha saldado en los últimos años sus cuentas con varias naciones. Como esos bonos dependen aún de los precios mundiales de la energía, muchos podrían optar por no gastarlos y esperar tiempos mejores sin tener que utilizar directamente el dólar como moneda de intercambio.

Mientras tanto, la obstinada política de occidente contra Irán está afectando aun más a varias naciones de la Unión Europea que se encuentran inmersas en una profunda crisis.

Entre los mayores afectados se hallan Italia, España y Grecia que tenían al país persa como principal suministrador de crudo. Irán vendió en 2011 a Madrid el 14,6 % del total que consume, para Italia le representó el 13,1 % y para Grecia el 18 % en condiciones mucho más ventajosas que los posibles suministrados actuales.

Por eso, los dirigentes iraníes que intervinieron en el recién finalizado seminario, enfatizaron que las sanciones contra el país persa se han convertido en un verdadero boomerang para varias naciones occidentales.

Mientras, por Teherán y sus ciudades, pululan los innumerables negocios con todo tipo de mercancías, junto a un ir y venir de miles de consumidores que hacen olvidar, por el momento, las fuertes medidas económico-financieras adoptadas en su contra.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

**EL MERCURIO DIGITAL      2 de agosto de 2012      ESPAÑA**

## **EL DÓLAR YA NO TIENE REMEDIO**

**Fortunato Esquivel**

Hay prisa en Estados Unidos para instalar bases militares en lugares estratégicos de todo el mundo y especialmente América Latina para defender, por las armas, su moneda el dólar que se encuentra en fase terminal a punto de derrumbarse provocando la caída del mayor imperio mundial.

El sistema capitalista al estilo de Estados Unidos, ha llegado a sus extremos y su derrumbe es pronosticado por economistas de todo el mundo, pues el endeudamiento norteamericano llegó a instancias insostenibles y solo sus sofisticadas armas podrán sostener su divisa que pierde prestigio cada día que pasa.

Las naciones líderes mundiales ya buscan sustituir el dólar como moneda de reserva, soslayando el Euro que le acompaña en la crisis mundial. Los norteamericanos echaron mano de la maquina de imprimir e inundaron el mundo con billetes verdes que ahora no tienen respaldo y son inorgánicos.

Estados Unidos desarrolla sus aventuras militares asaltando los recursos de otros países como Irak al que arrebató el petróleo mediante una guerra injusta y no provocada. Otros países corrieron la misma suerte por esa región.

La Organización de Cooperación de Shanghái, constituida por seis naciones, se encuentra a la búsqueda de sustituir el dólar. Los componentes de este grupo comenzaron la búsqueda en 2009 después de reunirse en Rusia y a donde vetaron el ingreso estadounidense, ni siquiera en carácter de observador.

Si estas naciones lideradas por Rusia y China, logran ponerse de acuerdo en una nueva moneda de reserva, el valor del dólar se desplomará como ocurrió con el "crack" de 1929. El costo de las importaciones norteamericanas, principalmente petróleo, se irán a las nubes y las tasas de interés aumentarán insosteniblemente.

Ahora se explican las razones por las que mientras la crisis es más severa, Estados Unidos destina mayores cantidades de su presupuesto a gastos militares. Su sistema financiero representado por el Fondo Monetario (FMI), Banco Mundial (BM) y Organización Mundial del Comercio (OMC), está respaldado por bases militares y portaaviones que merodean por el mundo, especialmente la IV Flota por Latinoamérica.

Estados Unidos, ya no es capaz de gobernar a través de su fuerza económica y quiere hacerlo a través de la fuerza militar, donde tiene muchos músculos, sobre todo atómicos. Además la impopularidad norteamericana es creciente, sobre todo en América Latina, donde surgieron gobiernos contestatarios.

Naciones Unidas, propuso en 2009 la creación de una nueva moneda que sustituya al dólar como moneda de reserva. Fue una propuesta para rediseñar los acuerdos de Bretton Woods, que tras la segunda guerra mundial instauró el dólar como moneda líder mundial.

Entretanto se realizan consultas, China busca acordar con Brasil y Malasia la realización de su comercio en yuanes chinos. Rusia quiere convertir al rublo en moneda de intercambio. El Irak de Hussein pretendía vender petróleo en euros, lo que le acarreó la invasión y su muerte. Venezuela cobra mitad en euros y mitad en dólares por la venta de su crudo a Estados Unidos, por eso tanto odio hacia Hugo Chávez.

En América Latina, nueve países componentes de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA), tienen acordado crear su propia moneda regional denominada SUCRE (Sistema Único de Compensación Regional). Por el momento, es moneda virtual que intercambia productos y lo que se busca es la "desdolarización" y llegar a la creación de la moneda regional que sustituya a la moribunda divisa.

A partir de 2010 el Sucre está en la mente de los gobernantes del ALBA, pero aún no tiene el formato impreso, que es preciso apresurar, porque de otra forma el derrumbe de la divisa norteamericana arrastrará nuestras reservas mundiales. Sobre todo las bolivianas que se sitúan en 12 mil millones de dólares, en una economía que gira en torno a los 20 mil millones.

Si el mundo deja de utilizar dólares, la economía de guerra de EE.UU. llegará a su fin, el imperio se hundirá. La población norteamericana recibirá un grave impacto, pues desaparecerán los fondos para pensiones, la infraestructura tendrá que ser vendida a sociedades privadas. A los norteamericanos les ocurrirá lo que a nosotros durante el neoliberalismo. La gente tendrá que cargar con los costos de los servicios públicos.

Estas son razones por las que los gastos militares estadounidenses suben en vez de bajar. Buscan reducirnos por la fuerza de sus armas y tener nuestros recursos bajo su dominio. Por eso se instalan bases militares por todas partes.

Las reservas internacionales bolivianas que llegan a más de 12 mil millones de dólares, no todas están en esa divisa. Hay también euros y oro, pero sería conveniente apresurar la creación de la moneda regional como refugio y reserva.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**SANTO DOMINGO, 2 JUL (EFE).-** Solo bastó con propagarse la información de que el líder cubano Fidel Castro promueve el cultivo con fines alimenticios del árbol de la moringa para que en la República Dominicana se desatara un interés desbordado por comprobar las bondades de la planta que crece libremente en el país.

Las particularidades reales o supuestas de la "moringa oleífera" se abre paso como uno de los temas preferidos de los dominicanos, atentos estos días a los pormenores del cambio de Gobierno que se producirá en dos semanas.

La "fiebre" local por el consumo del árbol es tal que sus ramas preñadas de flores han copado las principales avenidas de Santo Domingo donde, ofertado a 100 pesos el paquete (unos 2,5 dólares), se ha sumado a los dulces, frutas y otros múltiples artículos que habitualmente se venden en las esquinas capitalinas.

Las redes sociales, programas interactivos de radio y televisión, noticiarios y hasta políticos comentan los beneficios que se atribuyen a la moringa, que llegó a la República Dominicana procedente de Jamaica.

"Desde hace tres meses estoy consumiendo la semilla y la hoja de moringa y los resultados han sido espectaculares", afirma a EFE el educador Emigdio de Peña Luna, quien dice haberse librado de manchas en sus piernas que permanecieron ahí por más de 20 años.

El es de los que afirma que Castro consume moringa para mantenerse libre de la enfermedad de la que fue operado en 2006, y recuerda que este envió al país hace poco a un científico cubano para indagar lo relativo a su cultivo.

Las propiedades de la planta originaria de la India, y de la que se conoce su cultivo en muchos puntos del planeta, fueron avalados recientemente por el estatal Instituto de Innovación en Biotecnología e Industria (IIBI), que examinó moringa cultivada en la provincia Puerto Plata (norte).

De acuerdo al organismo, la moringa posee nutrientes más altos comparado con otros alimentos, destacando que sus hojas frescas o deshidratadas poseen un nivel superior de las vitaminas A y C, calcio, potasio y proteínas, mientras que su semilla contiene todas las vitaminas del complejo B en grandes cantidades.

El IIBI confirmó lo dicho por universidades y laboratorios internacionales que dan a la planta más propiedades nutritivas que la leche, plátano, carnes, y la mayoría de las frutas y vegetales, entre otros alimentos.

"Esta planta, por su potencial nutricional, es un recurso de primer orden, para combatir la desnutrición y múltiples patologías, como la ceguera infantil, asociada a carencias de vitaminas y elementos esenciales en la dieta", afirmó el organismo.

Los más entusiastas defensores locales de la planta, que pertenece a la familia Moringaceae, hablan de su utilidad para el tratamiento contra el cáncer, la diabetes y otras dolencias como la presión arterial, la glucosa y la

reducción del colesterol.

La Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), única de carácter público en el país, desarrolla desde hace seis meses un estudio sobre la moringa cuyos resultados coteja con anteriores muestras de universidades en Japón y México.

Esas investigaciones apuntan a que el país tiene las condiciones para industrializar la moringa oleífera y así combatir problemas nutricionales en amplios segmentos de la población.

Investigadores locales afirman que este árbol puede crecer tanto en suelos húmedos como semiáridos.

"Cada día tomo dos tazas de té y como varias semillas de moringa, lo que me ayuda a mantenerme en buenas condiciones físicas y mentales", dice el educador De Peña Luna, quien categóricamente afirma que esta planta le sirve "para todo".

-----  
**LA HABANA, 2 AGO (PL)**- Cada vez que Estados Unidos afirme que pide colaboración con la guerra contra el terrorismo, la inclusión de Cuba en la lista de países terroristas los avergonzará, afirmó el académico cubanoamericano Arturo López-Levy.

En entrevista concedida vía electrónica a Prensa Latina, el profesor López-Levy afirmó que esta maniobra del Departamento de Estado es una muestra evidente de que la política norteamericana hacia la Habana es un cementerio para la ética y las estrategias racionales.

Subrayó que incluir nuevamente a Cuba en la lista de países terroristas constituye otro juego politiquero, manipulado por una minoría recalcitrante de la comunidad cubana residente en Estados Unidos.

El también candidato a doctor en Estudios Internacionales en la Escuela Josef Korbel de la Universidad de Denver, afirmó además que el tema es particularmente dañino a las relaciones bilaterales entre los dos países.

A tenor de esta manipulación se han generado juicios impensables en los que se obvia la doctrina del acto del Estado y se asume que Cuba solo tiene inmunidad limitada, lo que es una violación del derecho internacional y la soberanía cubana, agregó.

De acuerdo con López-Levy, la clasificación de promotor del terrorismo presenta a Cuba bajo la rúbrica de una amenaza contra Estados Unidos, favoreciendo un clima de tensión en el que incidentes inesperados a cargo de provocadores, pueden generar una crisis de seguridad.

Prensa Latina contactó además al periodista Edmundo García, conductor del espacio radial La tarde se mueve, que se transmite diariamente en Miami, quien calificó la decisión de Washington con un acto de hipocresía.

Es una falacia contra Cuba que ni ellos mismos se creen, y demuestra la prepotencia y falta de escrúpulos de parte de los Estados Unidos, enfatizó García.

El gobierno estadounidense decidió unilateralmente incluir a la isla en su lista de países patrocinadores del terrorismo y que está dirigida a justificar la política hostil de la Casa Blanca contra La Habana.

Con esta medida, Estados Unidos justifica el bloqueo económico, comercial y financiero que mantiene contra la Mayor de las Antillas desde hace más de medio siglo.

Cuba ha sido una víctima del terrorismo de Estado aupado desde Washington y que se emplea como un arma política que ha costado al pueblo cubano tres mil 478 muertos y dos mil 99 discapacitados.

-----  
**BUENOS AIRES, 2 AGO (DPA)** - El cadáver del diplomático cubano Crescencio Nicomedes Galañena Hernández, secuestrado y desaparecido en 1976 durante la dictadura militar argentina, fue identificado tras ser hallado en junio pasado, informa hoy el diario "Página 12".

Los integrantes del Equipo Argentino de Antropología Forense (EAAF) informaron el resultado de las pericias a Justicia, que a su vez entregó los datos a la embajada de Cuba en la capital argentina.

Desde allí había salido Galañena Hernández el 9 de agosto de 1976 cuando fue secuestrado junto a otro representante del gobierno cubano, Jesús Cejas Arias, por represores militares.

Según pudo reconstruir la Justicia argentina, ambos estuvieron cautivos en el centro clandestino de detención conocido como "Automotores Orletti", que fue en Buenos Aires el lugar en el que permanecían detenidas las víctimas del denominado Plan Cóndor, el procedimiento de coordinación represiva llevado a cabo por las dictaduras del Cono Sur.

"Página 12" destacó que pocos días después del secuestro el régimen militar argentino montó una maniobra para esconder la operación: difundió en algunos medios periodísticos de la época la versión de que Galeña Hernández y Arias habían desertado de Cuba.

El 11 de junio pasado, un grupo de niños que jugaba muy cerca del aeródromo de la ciudad de San Fernando, en los suburbios de Buenos Aires, encontró huesos dentro de un barril de metal oxidado.

La policía descubrió luego otros dos toneles de las mismas características que también tenían restos óseos.

Después de analizarlos, el EAAF estableció que uno de los cuerpos pertenecía a Galañena Hernández.

Durante la última dictadura argentina otros siete recipientes que contenían cadáveres fueron enterrados en un cementerio de la misma zona.

Sólo en 1989 pudo comprobarse que una de las víctimas era Marcelo Gelman, hijo del poeta Juan Gelman.

-----  
**ESTOCOLMO, 2 AGO 2012 (AFP)** - Aron Modig, el sueco testigo del accidente de tránsito que causó la muerte del disidente cubano Oswaldo Payá el pasada 22 de julio, no hablará el viernes con la prensa como fue anunciado

anteriormente, indicó el jueves el Partido sueco demócrata.

"Aron Modig no podrá desgraciadamente responder a sus preguntas mañana puesto que un proceso se está llevando a cabo en Cuba", escribió Iliana Johanna Jönstorp en un correo electrónico enviado a la prensa.

Jönstorp rechazó precisar a la AFP cuando Modig estará disponible para responder las preguntas de la prensa.

Modig, presidente de las Juventudes demócratas (KDU), era uno de los cuatro pasajeros del auto que chocó contra un árbol el 22 de julio en el sureste de Cuba, provocando la muerte de Oswaldo Payá, ganador del Premio Sajarov de derechos humanos, y de otro disidente cubano, Harold Cepero Escalante.

El joven dirigente político sueco y el español Ángel Carromero Barrios, que conducía el auto, confirmaron el lunes en una conferencia de prensa en Cuba que se trató de un accidente que no involucró a ningún otro vehículo, contrariamente a las sospechas de allegados del disidente.

Aron Modig fue autorizado a salir de Cuba el lunes por la noche mientras Ángel Carromero Barrios se encuentra todavía en la isla.

Las autoridades cubanas divulgaron el viernes un informe que sostiene que el auto en que viajaba Payá, Premio Sajarov de derechos humanos del Parlamento Europeo 2002, se estrelló contra un árbol por exceso de velocidad y tras frenar en forma brusca, y no por la intervención de otro vehículo como afirma la familia del disidente.

-----  
**MADRID, 3 AGO (EFE).**- El español Ángel Carromero, en prisión provisional en La Habana tras el accidente en el que murió el disidente cubano Oswaldo Payá, había perdido todos los puntos del carné de conducir cuando viajó a Cuba, por lo que se le abrió un expediente para retirarle el permiso.

A Ángel Francisco Carromero se le notificó mediante el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid del 18 de mayo de este año la apertura de expediente para la "pérdida de vigencia" del permiso de conducir, en un listado que incluía a numerosas personas, y se le daban diez días para presentar alegaciones.

Un expediente contra Ángel Carromero que inició la Jefatura de Tráfico después de haber intentado remitir la notificación en el último domicilio conocido sin que pudiera llevarse a cabo.

Ya en agosto de 2009, según consta en el Boletín Oficial de la Provincia de Cuenca (centro de España), Carromero contaba con un expediente sancionador de la Jefatura de Tráfico de ese mismo territorio al no haber podido tampoco notificarle las sanciones en el último domicilio conocido.

En esta ocasión, Carromero, según consta en esa resolución, acumulaba 520 euros en multas de tráfico y la pérdida de 6 puntos en su carné de conducir.

Carromero, dirigente de Nuevas Generaciones, la sección juvenil del PP, conducía el vehículo que sufrió un accidente en el que viajaban Oswaldo Payá, el activista cubano Harold Cepero, ambos fallecidos en el siniestro, y el sueco Jens Aron Modig, presidente de la Liga Juvenil Cristianodemócrata de su país, que resultó herido leve, igual que el español.

Los cuatro viajaban el pasado 22 de julio en un vehículo de alquiler que, según la versión oficial, perdió el control e impactó contra un árbol.

## ----- **POR FRANCISCO FORTEZA**

**LA HABANA, 2 (ANSA)** - Un nuevo "Código de Buenas Prácticas" para los sectores privado y estatal dedicados a la elaboración y comercio de alimentos está en consonancia con un verano boreal muy caliente y húmedo que favorece las enfermedades diarreicas.

"El proceso de lograr un producto de óptimas condiciones hasta su destino final interviene no solo el que lo produce, sino el que lo manipula, lo transporta, lo almacena, el que suministra la materia prima, porque puede perder su calidad y transformarse en un verdadero riesgo", estimó la directora general de la Oficina Nacional de Normalización, Nancy Fernández, en declaraciones a la prensa local.

La experta subrayó que en Cuba están vigentes más de 500 normas de alimentos, de las cuales alrededor de 80 son de obligatorio cumplimiento, pero reconoció que "en la actualidad, no se cumplen".

El nuevo código, de cumplimiento obligatorio, tiene la "misión" de hacer respetar la calidad e higiene de los alimentos no solo en el sector estatal mayoritario en el país, sino también en el privado, que se acerca ya a los 400.000 integrantes.

"Los inspectores están insistiendo en el cuidado de la calidad y de la preparación de alimentos. Chequean desde la procedencia y buen estado de estos hasta si nos lavamos las manos y conservamos la limpieza en el negocio", explicó a ANSA Tamara, dedicada a vender comida rápida en un barrio de La Habana.

Las previsiones no aparecen como exageradas si se tiene en cuenta que las afecciones diarreicas que provocan la letal deshidratación especialmente en niños menores de cinco años, causan cada minuto unas 10 defunciones en países subdesarrollados y algunos desarrollados.

El verano actual en Cuba, muy caliente hasta ahora, mezclado por momentos con lluvias intensas, son factores que aumentan la amenaza de esas enfermedades especialmente el dengue. Un foco, ya controlado, de cólera detectado en el este del país hace varias semanas que causó tres fallecimientos de ancianos llevó también al reforzamiento de las medidas.

La publicación digital Cubahora, del estatal Centro de Información para la Prensa Cubana, expuso en su edición de este jueves que entre las acciones imprescindibles está hervir bien la leche y el agua, no ingerir pescado crudo, cocinar bien los alimentos y conservarlos en lugares bien refrigerados.

El médico Jorge Miranda Quintana, director provincial de Salud Pública en Santiago de Cuba, en el este extremo del país, dijo a esa publicación que "la situación climatológica obliga a adoptar las medidas higiénico-sanitarias".

El Código, todo parece indicar, tiene como fin estabilizar tales programas nacionalmente y para todo el año, en un archipiélago como Cuba situado en el trópico de Cáncer y en un momento en el cual proliferan restaurantes privados, llamados aquí como Paladares, y pequeños negocios de venta de alimentos tras autorizar el gobierno su expansión desde 2008.

"No me molestan las medidas", explicó la cuentapropista Tamara. Antes de abrir mi cafetería crié a mis dos hijos y nunca dejé de protegerlos primero que todo desde la cocina", recordó.

#### **POR MARC FRANK**

**LA HABANA, 2 AGO (REUTERS)** - El Gobierno cubano cerró un centro cultural privado, causando consternación entre artistas e intelectuales de la isla, una medida que ha sido vista como un freno a las reformas económicas emprendidas por el presidente Raúl Castro.

Inspectores del Gobierno irrumpieron hace una semana en el centro cultural "El Cabildo", considerado la mayor empresa privada de Cuba, e interrumpieron la presentación del grupo de teatro "Opera de la Calle" ante la sorpresa de su dueño, artistas y empleados.

Autoridades locales, citando un reciente artículo de REUTERS sobre "El Cabildo", le retiraron la licencia a su propietario Ulises Aquino, alegando "enriquecimiento ilícito", lo que le impide continuar con su negocio.

Los funcionarios dijeron a Aquino, quien también es cantante de ópera, que había incurrido en el cobro a los clientes que accedían al lugar, pese a que la compañía está subvencionada por el Ministerio de Cultura de la isla.

La mayoría de los clientes de "El Cabildo" eran de Cuba y pagaban un precio de entrada de 50 pesos cubanos, equivalente a dos dólares, mientras que los turistas extranjeros pagaban hasta el equivalente de 25 dólares para disfrutar del espectáculo.

Los inspectores interrogaron también a los jóvenes artistas y a empleados del restaurante, pero no hallaron nada fuera de lugar salvo a dos cocineros en período de pruebas que aún estaban sin los documentos para ejercer como trabajadores por cuenta propia, dijeron empleados.

Una carta de protesta que circula entre los miembros de la Unión Nacional de Escritores y Artistas de Cuba, escrita por Aquino, critica la decisión y defiende su emprendimiento privado y el proyecto cultural que ha construido en años.

"Dice el poeta: 'quien cuestiona al honrado, señal clara de que no lo es', y dice el proverbio 'piensa el ladrón que todos son de su condición'", dijo Aquino en su carta.

Funcionarios cubanos no estuvieron disponibles para comentar sobre el cierre de "El Cabildo".

#### **CRITICAS A BUROCRATAS**

El destino del centro cultural "El Cabildo" está en el centro de atención de intelectuales y artistas de la isla, y se ha convertido en una prueba de fuego en los esfuerzos impulsados por Castro para expandir el sector privado mientras reduce drásticamente la burocracia estatal.

Desde que reemplazó en la presidencia a su convaleciente hermano Fidel en el 2008, Raúl Castro, de 81 años, emprendió medidas para impulsar a la empresa privada y el sector agrícola, en aras de hacer más eficiente la economía y fortalecer el sistema socialista instalado hace medio siglo.

Aquino, un cantante de 50 años que fundó la "Opera de la Calle" en el 2006, aprovechó esta oportunidad para formar su propia empresa. Así abrió "El Cabildo", que es la sede permanente de su compañía.

El cantante, que se define como un defensor del socialismo, dijo en su carta que detrás del cierre de su centro están fuerzas "incapaces de mostrarse públicamente" y que rechazan su éxito.

"Los que la han envuelto (a la empresa) en esta trama temen que el obrero, el intelectual y el artista encuentren un camino productivo propio, no son revolucionarios, son conservadores", escribió.

"Disfrutan la comodidad del poder, que sólo les sustenta la facultad, como ésta, de decidir sobre las obras humanas, para destruirlas no para potenciarlas", añadió.

El artículo de REUTERS describe a El Cabildo como "quizás la más grande empresa privada de La Habana", con la participación de 86 artistas de la "Opera de la Calle" y personal de apoyo, además de otros 43 empleados del bar y el restaurante.

Después de que fue publicado el artículo, el Departamento Ideológico del Partido Comunista llamó por teléfono a Aquino para preguntarle cómo funcionaba su negocio.

Aquino dijo a periodistas que proporcionó una explicación completa sobre el centro y creía que todo estaba bien pero después fue intervenido por un "comando de inspectores" durante la semana.

#### **CONSTRUIR DESDE LAS RUINAS**

Aquino, un fornido hombre que tiene una potente voz de barítono en el escenario pero que conversa en voz baja, construyó desde cero el centro para su compañía de teatro ecléctico que mezcla la ópera tradicional con la canción y bailes cubanos, así como la música popular extranjera.

Construyó el centro cultural sobre las ruinas de un edificio derrumbado en el municipio Playa, en uno de los más exclusivos barrios de La Habana.

REUTERS dijo además que los ingresos de El Cabildo eran compartidos entre todos después de los gastos, impuestos, inversiones, lo que resultaba un salario mensual cuatro veces mayor que los 450 pesos como promedio

o alrededor de 19 dólares.

"Los ingresos de la Opera de la Calle son repartidos entre todos sus artistas, técnicos, administrativos y personal de apoyo, un ejército de más de 80 personas, incluido yo", explicó Aquino en su carta.

"Todos esos artistas entregan su arte con la subvención del Ministerio de Cultura, pero como bien expresara nuestro Presidente, los salarios no se corresponden con el costo de la vida actual", añadió en su carta.

Una fuente del Gobierno del municipio Playa dijo que el arquitecto y quizás otros funcionarios se opusieron a El Cabildo por diferentes razones y, al parecer, habían utilizado el artículo de REUTERS como una excusa para cerrarlo.

Un economista cubano dijo que el cobro del cover en El Cabildo puede haber caído dentro de la zona gris de la legislación cubana.

-----  
**MIAMI, 2 AGO (NOTIMEX)-** La economía de Cuba sigue estancada y su situación es "delicada y difícil", a pesar de las reformas económicas implementadas por el gobierno del presidente Raúl Castro, consideró hoy el economista independiente cubano Oscar Espinosa Chepe.

"Las reformas no han dado resultado ya que se han aplicado con muchas cortapisas y corrupción", señaló Espinosa Chepe en una grabación desde Cuba transmitida este jueves en la XXII reunión anual de la Asociación de Estudios de la Economía Cubana (ASCE).

El también periodista indicó que pese a que unas 390 mil personas se incorporaron al ámbito privado, cuestiones como altos impuestos y elevados arrendamientos han hecho que los negocios y las iniciativas se conviertan en actividades de "sobrevivencia".

Señaló que la productividad continúa estancada y con el salario real, menos de 20 dólares, "no se puede sobrevivir", mientras en el sector agrícola Cuba sigue dependiendo de las importaciones "producto de un régimen que no quiere que los campesinos sean libres".

Apuntó que todo eso generó un proceso de inflación "insostenible" en el que el salario se incrementó en 2011 en 1.5 por ciento, mientras que el precio de la comida en los mercados agropecuarios creció 20 por ciento.

El economista señaló que ante esa situación se dio un agravamiento social con la pérdida de valores éticos y "se ha convertido en una selva en donde todo se vale para sobrevivir".

Según el régimen de Cuba, la economía creció 2.1 por ciento en el primer semestre de este año y comenzó a mostrar "los primeros síntomas positivos" de las reformas en marcha.

Las reformas económicas introducidas por Castro, quien sucedió a su hermano enfermo Fidel en 2006, abrieron un mayor espacio a la iniciativa privada.

-----  
**METETI, PANAMÁ (AP)-** Cuando llevaban tres días caminando por la espesa selva guiados por dos colombianos armados con cuchillos y machetes, un grupo de catorce cubanos con hambre, sed y las provisiones agotadas, creyó desfallecer al avistar un obstáculo que parecía insalvable: una escarpada y tupida montaña.

"Uno pensaba que te iba a dar un infarto", dijo Mayra Reyes, una estilista de 32 años a The Associated Press. "Lo que hicieron los guías fue ponernos en una montaña, esperar que cayera la noche con las ranas estas verdes y negras que son venenosas encima (de nosotros)".

Cada vez más, cientos de cubanos cruzan a pie los más de 85 millas (135 kilómetros) de la jungla tropical que cubre la frontera entre Colombia y Panamá, entre montes, quebradas, terrenos fangosos, arañas negras, ríos infestados de cocodrilos y largas y robustas serpientes, y donde operan bandas criminales dedicadas al tráfico de drogas y la guerrilla de las Farc.

"Son las mismas trochas que usan las Farc", dijo a la AP José Raúl Mulino, Ministro de Seguridad Pública de Panamá, y quien aseguró que no sabe a ciencia cierta si son los subversivos o los narcos, o ambos quienes les sirven como guía. "Alguien tiene que ayudarlos. Y los que caminan por allí son la gente esa".

Según las estadísticas de la autoridad migratoria panameña, 400 cubanos en 2011 entraron al país por la selva. Pero el fenómeno ha "despegado". A primera semana de julio de este año iban 1.200 casos. "Hemos encontrado grupos hasta de 90 en una semana", dijo el director del Servicio Nacional de Fronteras de Panamá, comisionado Frank Abrego.

"Muchos cubanos están buscando formas para dejar la isla, especialmente los profesionales que no ven un futuro", dice Michael Shifter, director del Diálogo Interamericano. "Los cubanos son recursivos y se ingenian varias maneras de salir del país. Eso explica este fenómeno que es único".

Hace cinco años, las autoridades panameñas empezaron a notar que la selva del Darién estaba siendo utilizada por los traficantes de inmigrantes, para transportar gente de Asia y África que habían viajado a la zona en barco desde Brasil, según Mulino.

La frontera colombo-panameña tiene una extensión de 266 kilómetros y va desde Cabo Tiburón, en el Caribe, hasta Punta Cocalito y Punta Arditá en el Pacífico. Se encuentra en el corazón del llamado "Tapón del Darién". Sólo hay dos poblados en la línea limítrofe: La Miel, en Panamá, y Sapzurro, en Colombia, ambos en la costa caribeña. Allí, no hay carreteras, ni comercio legal entre ambas naciones.

A diferencia de los miles de isleños que durante décadas han abandonado su país rumbo a Estados Unidos, lanzándose al mar en rudimentarias balsas para recorrer las 90 millas (150 kilómetros) que separan a Cuba de la

Florida, estos isleños decidieron apostar por una temeraria y larga travesía por tierra saliendo, principalmente, desde Ecuador.

"Creemos que las bandas criminales transnacionales están aprovechando la vulnerabilidad de los sistemas de control migratorio de la región para llevar a cabo su cometido" de traficar con cubanos, dijo a la AP Alberto Brenes, jefe de misión de la Organización Internacional para las Migraciones en Panamá. "Estas organizaciones van variando sus rutas a medida que las autoridades de ciertos países van incrementando sus controles".

La permeabilidad de las fronteras centroamericanas, donde no hay un estricto control migratorio por encontrarse en zonas selváticas, ayuda a los traficantes en su cometido, pero el fenómeno también es impulsado porque Ecuador eliminó el visado obligatorio para los cubanos cuando el izquierdista presidente Rafael Correa asumió su cargo.

Ahora, los isleños sólo necesitan una carta de invitación de un ecuatoriano, un visado de salida de su gobierno y, claro, el dinero para pagar el boleto aéreo.

"Ir a Ecuador es la manera más fácil en este momento para salir de Cuba", dijo Andy Gómez, investigador senior del Instituto de Estudios Cubanos de la Universidad de Miami. "Para la mayoría, el Ecuador es un punto de parada, pero tienen que venir con el dinero para llegar a su destino final, los Estados Unidos".

Según el coronel José Valdiviezo, jefe de la policía de migración de Ecuador, algunas cartas son vendidas por algunos ecuatorianos por una tarifa que oscila entre 300 a 500 dólares. "No tenemos ninguna evidencia (que salgan por Colombia)", dijo. "Se ha mandado agentes para que investiguen, pero no tenemos ni un indicio de esa ruta. Tampoco podemos decir si están saliendo por barco desde Manta o por dónde están saliendo. Sabemos que han salido hacia Centroamérica por los reportes que tenemos de los países, donde están detenidos".

En Ecuador, muchos cubanos exceden el tiempo autorizado en sus visas mientras trabajan y ahorran dinero para pagar a los coyotes que los llevan hasta México por tierra. Todos los países, en su tránsito, de Colombia a México, les pide visa a los isleños y por esa razón no pueden viajar por avión.

Según cifras oficiales ecuatorianas, entre 2007 y febrero de 2012, 106.371 cubanos ingresaron al país legalmente y salieron, de la misma manera, 97.923. De manera que las autoridades desconocen si 8.448 cubanos salieron, o no, del país en esa época.

Además, hay un incentivo adicional que pesa mucho a la hora de decidir lanzarse a esta odisea: la Ley de Inmigración y Ciudadanía de Estados Unidos dice que se pueden quedar en el país los cubanos que logren pisar su suelo a la espera de que les sea otorgada la residencia permanente al cabo de un año de espera.

En contraste, quienes sean atrapados en alta mar son enviados de vuelta a Cuba o a un tercer país.

Casi el 90 por ciento de todos los cubanos indocumentados que llegan a Estados Unidos ahora vienen por tierra, por lo general a través de México, en lugar de llegar a las costas de Estados Unidos por barco, de acuerdo con las autoridades migratorias de Estados Unidos.

"Nos crea un problema a nosotros y aquí en la región", dijo el Ministro Mulino. "Se lo hemos explicado a las más altas autoridades de Estados Unidos", dijo el ministro. Pero "no hay una luz al final del camino que nos diga que el problema se va a solucionar".

Los cubanos, empero, han desafiado esa barrera selvática y los peligros en una zona donde, además, las autoridades panameñas realizan operativos antidrogas.

"El drama humano es triste, de ver esa gente caminar días por esas trochas todos arañados, picados (por mosquitos), deshidratados", dijo el Ministro panameño aludiendo a nueve cubanos que encontró durante un reciente viaje a Paya, a 20 kilómetros de Colombia. "Me enseñaron diplomas y venían con sus pasaportes. Había una neuróloga y una enfermera".

El comisionado Abrego dijo a la AP que hace poco debió suspender un operativo antidrogas tras avistar a un grupo de cubanos que caminaba en medio de la selva desde un helicóptero.

"Tuvimos que sacarlos del sitio y llevarlos a la Ciudad de Panamá; perdimos la efectividad (del operativo)", aseguró.

También de Colombia salen cubanos, entre médicos y enfermeros que llegan en misiones de ayuda a ese país, y luego se "sublevan" ó desertan y salen hacia Panamá, le dijo a la AP durante una visita a Metetí el coronel Luis Fernando Castro Rojas, oficial de operaciones de la Séptima División del Ejército colombiano.

Mayra, una habanera de piel blanca, 1,55 metros de altura y ojos café, no estuvo en la mitad de un combate o un operativo antidroga. Pero si padeció las penurias de la selva.

La estilista, y el grupo de 14 cubanos que iban con ella, caminaron por días por trochas bajo el sofocante clima de la jungla tropical: un sol ardiente que se mezclaba con fuertes lluvias pasajeras. Tuvieron que soportar las hormigas y los mosquitos, pero dice que no se encontraron víboras venenosas.

En las noches improvisaban una carpa y hacían fogatas.

Mayra dijo que el terreno de la selva era escabroso. "Muchos desniveles, piedras, fango. Yo me caía a cada rato y me levantaba", asegura. "En una de mis caídas vi una araña negra muy cerca. En las noches eran los mosquitos que se te pegaban en la piel y uno se despertaba con cualquier sonido".

Ella salió de La Habana a Ecuador a comienzos de 2010. "Mi deseo era trabajar y conseguir algo de dinero. Pero fue pasando el tiempo y seguía trabajando, aunque tenía problemas porque estaba indocumentada, hasta que dije 'voy a los Estados Unidos'", donde dice que tiene familia.

Mildred Morales, enfermera cubana de 34 años y que hacía parte del grupo de Mayra, cree que sus guías por la selva del Darién tenían los vínculos con las Farc. "Los contactamos por información que nos dieron otros cubanos, y que tienen algo que ver con los 'faracos' (en alusión a la FARC)", dijo.

"No teníamos ninguna referencia de ellos (los guías); eso es una aventura, que uno no sabe si le va a ir bien o le va a ir mal", agregó. "Ellos sólo hablaban para indicar la ruta. (Iban) vestidos con camisas grises y negras de manga larga; pantalón largo y botas que parecían de caucho".

La cubana aseguró que en su caso pagó a los guías 300 dólares para cruzar el tapón del Darién pero explicó que desde que salió de Ecuador había gastado 1.000 dólares.

"Desde que sales de Ecuador tienes que dar dinero a gente, entre ellos a policías, funcionarios de migración ecuatorianos y colombianos para transitar sin problemas", dijo. "No es barato esto".

Mayra, por su parte, dejó La Habana hace dos años para irse a Ecuador. Le llamó la atención que durante la travesía vieron a algunas personas que regresaban y que, al parecer, eran guías que habrían dejado a algún grupo de inmigrantes.

El recorrido por la selva duró tres días. Pero cuando salieron de la jungla, según el grupo, empezó otra pesadilla: la montaña escarpada pues el Darién tiene muchas serranías y un cordón de picos montañosos.

"La loma esa que le pusimos del 'tirao' es lo último", dijo Mayra. "Soy asmática y tenía que estar con mi aparato (broncodilatador) en la mano. Los hombres que iban en el grupo ayudaron muchísimo de verdad, todo el tiempo cuidando las mujeres".

Mildred dice que bautizaron a la montaña el "tirao", porque "decíamos si no te tiras tú, tiras la mochila. Realmente uno no sabe si vas para atrás o vas para adelante, porque son tres horas para subir y tres para bajar, pero si subir es malo, bajar es más malo".

Al pico montañoso llegaron sin agua potable y debieron beber del río y recoger agua lluvia. Los alimentos enlatados se habían acabado pero antes de llegar se encontraron con algunas palmas de coco.

Tras sortear el pico, caminaron tres horas más hasta el río Tupiza, donde se encontraron a un nativo que los guió hasta un puesto migratorio panameño, dijo un cubano que se sólo quiso identificarse como Juan, camionero de 40 años. Era el más viejo del grupo.

La travesía no concluía allí porque después de una espera el grupo fue trasladado en una 'piragua', o bote con motor de borda, hacia el poblado de Yaviza, donde llega la carretera panamericana.

"¡Ocho horas en una canoa!", dice Mildred, una morena de físico atlético, de 1,60 metros de altura y ojos oscuros llorosos. "Primero el sol, que era bastante doloroso, después varias horas bajo lluvia".

Pero, en realidad, la suerte estuvo con ellos, coinciden.

"Hay muchas cubanas que sí las han violado, muchos se han topado con mandriles, serpientes; nosotros sólo vimos un cocodrilo cuando nos desplazábamos en la canoa", agregó la enfermera. Las autoridades panameñas dijeron a la AP que no sabían de casos de abuso sexual.

Los 14 cubanos fueron llevado el sábado 30 de junio de Yaviza a los albergues de Metetí, en la noche. Se sumaron allí a dos venezolanos y decenas de africanos que entraron por las costas, sin pasaportes.

Los cubanos permanecieron varios días en Metetí hasta que las autoridades migratorias les extendieron un permiso temporal con el compromiso que se reportaran cada quince días, pero el ministro Mulino no cree que vayan a regresar, porque "su destino es Estados Unidos".

"No sabemos qué problemas vamos a tener en los demás países, donde tenemos que tramitar el tránsito en cada uno de los puntos fronterizos", dijo Morales. Pero "hasta el momento lo que hemos escuchado de otros cubanos es que se puede llegar a la frontera de México (con Estados Unidos). Uno no puede descartar problemas".

-----  
**MIAMI (EE.UU.), 2 AGO (EFE).**- Varios activistas, intelectuales y empresarios cubanos demandaron hoy un diálogo nacional transparente y pluralista para superar la crisis que afirman vive Cuba y presentaron un conjunto de medidas para el logro de ese objetivo.

La exigencia de ese diálogo se dio a conocer en un documento titulado "Llamamiento por una Cuba mejor", divulgado en Miami (EE.UU.) por el director del Comité Cubano Pro Derechos Humanos (CCPDH), Oscar Peña.

"Demandamos un diálogo nacional, abierto, transparente, pluralista y sin condiciones para poder acometer constructivamente el desafío que nos presenta la actual crisis", se señala en el texto.

En el documento figuran los nombres del escritor Carlos Alberto Montaner, la bloguera Yoani Sánchez y el empresario Carlos Saladrigas, entre otras personas que residen en EE.UU., Cuba, Canadá, España, Venezuela, Panamá, Brasil, República Dominicana, Venezuela, Francia, Bolivia y Honduras.

Se afirma que los cubanos tienen el derecho a determinar su futuro en "plena libertad, independencia y soberanía, sin injerencias o imposiciones de ninguna nación extranjera sea cual sea la ideología que profese su gobierno".

"Nuestro país no debe estar supeditado a leyes de otro gobierno que nos afecten unilateralmente. La soberanía reside en el conjunto del pueblo cubano y su derecho a la autodeterminación en plena independencia ha de ser respetado", de acuerdo con el documento que según el CCPDH está avalado por más de 80 firmas.

Al tiempo que hicieron un llamado a los cubanos para que eviten "actos de violencia, derramamientos de sangre y particularmente aquellos dirigidos contra la población indefensa. La violencia, la intimidación y el acoso abierto o sutil contra quienes sostienen ideas que se apartan de las oficialmente amparadas, deberán cesar inmediatamente".

Entre las medidas planteadas para resolver la crisis interna del país caribeño, mencionaron el respeto a los derechos y libertades de conciencia, de expresión, de información, de reunión, de movimiento y de asociación.

También el derecho a la libre sindicalización, formación de partidos políticos y de organizaciones no gubernamentales y eliminar la persecución o discriminación por razones de credo, ideología, raza, género u orientación sexual.

Solicitaron el cese inmediato de la amenaza y uso de la violencia policial y parapolicial, la aplicación de los estándares de las Naciones Unidas (ONU) para el tratamiento a los presos; el fin de las restricciones a las libertades de movimiento nacional e internacional de los cubanos, así como la eliminación del destierro.

De igual forma, pidieron la inmediata supresión de los permisos de entrada y salida, de las confiscaciones de bienes y propiedades a los emigrantes.

En el área económica, demandaron la libertad para que todos los cubanos puedan participar en la actividad económica de manera independiente.

El acceso masivo a la Internet y a las nuevas tecnologías de la información y comunicación es otra de las medidas propuestas.

Con respecto a la política internacional, sugieren renunciar a participar o apoyar conflictos en otros países, además de iniciar un diálogo con EE.UU. sobre la base naval de Guantánamo.

-----  
**EL CAIRO, 2 AGO (REUTERS)** - Egipto pidió a Estados Unidos que deje en libertad a un egipcio que permanece encarcelado en Bahía de Guantánamo desde el 2001, acusado de apoyar a grupos terroristas en Afganistán, dijo el jueves el Ministerio de Relaciones Exteriores.

Se trata de una nueva iniciativa del Gobierno egipcio liderado por los Hermanos Musulmanes para asegurar la libertad de los connacionales encarcelados por su militancia islámica en el país y en el extranjero, sólo tres semanas después de la investidura de Mohamed Mursi como presidente.

Durante la campaña presidencial, Mursi prometió trabajar por la liberación del jeque Omar Abdel Rahman, líder espiritual del grupo militante Al-Gama'a al-Islamiya, quien cumple cadena perpetua en Estados Unidos por planificar ataques en Nueva York.

Varios analistas dudan de que tenga éxito. Mursi no mencionó el caso durante una reunión el 14 de julio con la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, en El Cairo, dijo la funcionario al ser consultada sobre el asunto.

"Buscar la liberación de prisioneros islamistas de una forma u otra ciertamente parece ser uno de los temas de esta presidencia", dijo Shadi Hamid, de Brookings Doha Center, señalando que parecía haber un interés basado en la política doméstica.

El ministro de Relaciones Exteriores, Mohamed Kamel Amr, envió una carta a Clinton el martes solicitando la liberación de Tarek El Sawah, el último prisionero egipcio en Guantánamo, dijo el portavoz Amr Roshdy.

El Sawah ha estado detenido en Guantánamo sin ser sometido a juicio ni haber pruebas de delito, se señaló en la carta, que agrega que el Gobierno egipcio designará un abogado estadounidense especializado en los derechos de los presos de Guantánamo para defenderlo.

Human Rights Watch publicó un reporte en el 2009 que indicó que El Sawah fue acusado de conspiración y de apoyar al terrorismo por supuestamente servir como experto en explosivos a al Qaeda.

El Ministerio de Relaciones Exteriores egipcio expresó en la carta que la acusación contra El Sawah por apoyar a grupos terroristas en Afganistán fue retirada por la fiscalía militar en Estados Unidos en marzo, pero no mencionó otros cargos.

Los Hermanos Musulmanes renunciaron a la violencia hace décadas. Para ganar la elección que lo llevó a la presidencia, Mursi se aseguró el apoyo de partidos islamistas salafistas ultra ortodoxos, entre los que se encuentra Al-Gama'a al-Islamiya.

Al-Gama'a al-Islamiya encabezó una insurrección armada contra el Estado en la década de 1990, pero declaró una tregua en 1997 y publicó una serie de libros renunciando a la violencia en el 2003.

Desde que el ex presidente Hosni Mubarak fue derrocado en febrero del 2011, el grupo ingresó a la política y logró escaños en el Parlamento.

En otro gesto para Al-Gama'a al-Islamiya y la Jihad Islámica -el grupo detrás del asesinato en 1981 del presidente Anwar Sadat-, Mursi perdonó al menos a 17 islamistas encarcelados en Egipto por su militancia durante la era Mubarak.

Las liberaciones han molestado a los activistas que iniciaron el levantamiento contra Mubarak, que quieren que Mursi haga más para garantizar la excarcelación de civiles que han sido juzgados por cortes militares desde la caída de Mubarak.

-----  
**LONDRES, 2 AGO 2012 (AFP)** - El judoca cubano Oreydi Despaigne fue descalificado el jueves en el combate de octavos de final del torneo de menos de 100 kilogramos de los juegos de Londres por morder un dedo del uzbeko Ramziddin Sayidov, decisión que fue protestada por los técnicos de Cuba.

Les dije a los jueces "que fue el otro quien tiró la mano a la boca, no Oreydi que lo mordió. Y me dijeron que no, que lo descalificaban por morderle", dijo a la prensa el técnico Justo Noda. Morder a un rival "nunca ha pasado en el judo. Llevo cuarenta años en esto y nunca ha pasado", recalzó.

La confusa acción llegó en el último medio minuto de un combate que Despaigne estaba ganando después de remontar con un waza-ari el primer punto de yuko del actual campeón de Asia.

Sayidov intentó agarrar el kimono de su contrario pero la mano se le fue a la cara del cubano.

Los jueces, tras consultar con la comisión de arbitraje, decretaron la descalificación de Despaigne, de 30 años.

"Me siento bien pero defraudado por esta injusticia. Él me tiró la mano a la boca, me la partió. ¡la tengo hinchada!", clamó el propio Despaigne que, frustrado, dijo que se replanteará competir de nuevo en los olímpicos.

El judoca de Cienfuegos, medallista de bronce en los mundiales de 2007 y 2010, no podrá seguir los pasos de su joven compatriota Asley González, que la víspera había logrado una medalla de plata en la división de -90 kg.

Cuba ha sumado otra plata en el judo de Londres por medio de Yanet Bermoy en -52 kg.

-----  
**LONDRES, 2 AGO 2012 (AFP)** - El cubano Hanser García, una de las sorpresas de la natación olímpica con su séptimo puesto en los 100m libres en los Juegos de Londres-2012, dijo el jueves que no se siente "marciano" por su pasado como jugador de waterpolo y que está "ahí" de las estrellas mundiales del sprint.

"No me siento marciano. Me siento feliz porque soñé muchas veces con este momento, con estar entre los ocho primeros del mundo", afirmó García en una entrevista con la AFP al hablar de su gran desempeño.

"Los nadadores pasan y me saludan porque saben que estoy ahí, que sólo es cuestión de tiempo", agregó este cubano de 23 años, protagonista de una historia curiosa ya que hasta 2009 jugaba al waterpolo con la selección cubana.

Tras lograr el tercer mejor registro en las semifinales del martes, Hanser García finalizó en la séptima posición en la final de los 100m libres de los Juegos de Londres ganada por el estadounidense Nathan Adrian sobre el australiano James "El misil" Magnussen por apenas una centésima de segundo.

"Hay nadadores que llevan años y años entrenando para estar en una final olímpica, yo en tres años he llegado", sostuvo García en referencia a su particular caso, poniendo como ejemplo al canadiense Brent Hayden, medalla de bronce el miércoles en sus terceros Juegos Olímpicos.

Para García, en cambio, se trató recién de su debut en esta competencia, y la culpa de esto podría achacársele a un entrenador que de chico le dijo que no era lo bastante bueno para dedicarse a la natación, algo que lo desalentó e hizo que se buscase un lugar en el waterpolo.

"No me arrepiento de nada. A lo mejor no era mi momento y mi momento es ahora. Tengo que aprovecharlo y disfrutarlo", respondió, al ser consultado sobre si no lamentaba no haberse dedicado antes a la natación.

Oriundo de Santa Cara (centro), Hanser aseguró que esta primera experiencia olímpica "fue fuerte" y que se va "muy contento", aunque advirtió que no está satisfecho.

"Muy contento, pero no satisfecho. Siempre se quiere más, se sueña con cosas que todavía no son posibles", indicó.

Hanser García admitió que a raíz de haber comenzado tan tarde con la natación profesional tiene que corregir aún detalles técnicos que le hacen perder valiosas centésimas de segundo.

"Mi técnica no es buena, no es la mejor del mundo. Pero tengo cosas que son las que me hacen avanzar y que son quizás las que no tienen otra gente como atleta", explicó.

"Esto es a largo plazo, una cosa suave. Primero hay que caminar para después correr, y tengo el Mundial el año que viene en Barcelona-2013. Espero tener mejores resultados", continuó, de cara al futuro.

El jueves, García sintió el esfuerzo de la víspera y no logró superar las series de los 50m libres, situándose en el 23 lugar con un tiempo de 22 segundos 45 centésimas.

"No estaba preparado para 50. Lo nadé porque tenía que nadarlo. Pero bueno, siempre queda la esperanza", explicó.

"Sabía que en 50 no me iba a dar la cuenta, que mi fuerza estaba en el 100. No me sentía bien, estaba cansado ya. No estoy acostumbrado a este tipo de competencia, esta es mi primera Olimpiada", concluyó.

En su debut internacional, en el Mundial de Shanghai-2011, García no había logrado superar las eliminatorias de los 50 y 100 metros libres, pero había registrado tiempos interesantes de 22.72 y 48.99, que dejaban entrever su potencial.

Tres meses más después, llegó su explosión en los Juegos Panamericanos de Guadalajara-2011, cuando ganó nada más ni nada menos que la medalla de plata en los 100m libres y la de bronce en los 50m libres, en ambas ocasiones detrás de la estrella brasileña César Cielo.

-----  
**LONDRES, 2 AGO (XINHUA)** -- El atletismo cubano iniciará mañana viernes su incursión en los XXX Juegos Olímpicos de Londres, con la responsabilidad de catapultar a la isla en el medallero general por naciones.

La comitiva que representará a la nación caribeña en el nuevo Estadio Olímpico de Londres, entre los días 3 y 12 venideros, está integrada por 47 competidores, entre ellos 24 mujeres.

En el selecto grupo destaca Dayron Robles, campeón olímpico de Beijing-2008 y recordista mundial de los 110 metros con vallas.

A pesar de no haber sido esta su mejor temporada, Robles cuenta con probada calidad y maestría como para ser tenido en cuenta entre los candidatos al título. Del sector varonil también resaltan el decatlonista Leonel Suárez, bronce hace cuatro años en la capital china y segundo del planeta en 2011, el jabalinista Guillermo Martínez y el pertiguista Lázaro Borges, ambos subcampeones mundiales.

Otros con opciones de medalla son el bronce mundial en triple salto Alexis Copello, el vallista largo Omar Cisneros --quien ya enseñó credenciales universales en los Juegos Panamericanos de Guadalajara en 2011-- y el relevo de 4x400, con buena ubicación entre los mejores tiempos de la temporada.

Por las mujeres sobresalen las plateadas de Beijing, Yarelis Barrios, (disco) y Yipsi Moreno (martillo), así como la pertiguista Yarisley Silva, octava del planeta.

Barrios, dos veces subcampeona del orbe, (Osaka 2007 y Berlín 2009), logró este año un lanzamiento de talla mundial de 68,03 metros, en tanto Moreno, doble subtitular olímpica, ha vuelto sobre sus mejores marcas.

El resto de la delegación antillana, aunque con figuras conocidas internacionalmente como la saltadora Yargeris Savigne, no tienen resultados este año que los avalen para alcanzar el podio en la capital británica.

No obstante, los atletas cubanos tienen sobrada calidad y han contado con una buena preparación, incluidas numerosas competencias internacionales, factores importantes a la hora de medir los resultados de cuatro años de esfuerzos.

Según el presidente de la federación de este deporte en la isla, Alberto Juantorena, el equipo transitó la actual fase "sin dificultad", y ahora "sólo falta que comience la competencia". El llamado Deporte Rey constituye el segundo de mayor contribución al medallero olímpico cubano (después del boxeo), con 37 preseas, de ellas 10 de oro, 13 de plata y 14 de bronce.

En los pasados Juegos de Beijing-2008, el atletismo reportó un título para la delegación cubana por intermedio de Robles, además de dos medallas de plata y dos de bronce. Especialistas locales consideran que reeditar en Londres ese número de metales parece una utopía, y aunque se pudiera equiparar la cantidad, no se ven superables cualitativamente.

Al torneo atlético de la cita estival londinense clasificaron 2.000 aspirantes a 47 juegos de medallas que terminarán de disputarse el 12 de agosto, el mismo día en que se clausurará la gran fiesta bajo los cinco aros.

Hasta entonces habrá que esperar por ver qué pudieron hacer Robles, Moreno, Barrios, Suárez, Martínez, Silva, Borges y los relevos largos, entre otros deseos de actuaciones sobresalientes aunque parezca lejano un baño con los máximos quilates en un ambiente olímpico muy competitivo.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**LA PAZ, 2 AGO (REUTERS)** - El gobernante Movimiento al Socialismo de Bolivia decidió el jueves que el presidente Evo Morales sea candidato a una segunda reelección en el 2014, aunque aún se espera una definición del mandatario.

Esta es la primera vez que el oficialismo lanza la candidatura del gobernante indígena, un estrecho aliado del venezolano Hugo Chávez que acaba de completar la mitad de su segundo mandato y según la oposición no estaría habilitado para un tercer mandato consecutivo.

Morales ha dicho en varias ocasiones que aún no ha decidido si buscará una nueva reelección, aunque afirmó que se consideraba habilitado legalmente porque, según remarcó, su actual segundo mandato es en realidad "el primero del Estado Plurinacional".

Medios locales dijeron que la nueva postulación de Morales, que oficialistas y opositores daban por segura desde hace más de un año, fue decidida por una reunión nacional de dirigentes del Movimiento al Socialismo (MAS) realizada en la ciudad sureña de Sucre, en ausencia del mismo mandatario indígena.

La radio católica Fides dijo que la resolución fue celebrada ruidosamente por los dirigentes oficialistas que asistieron al encuentro, horas antes de que el Morales presida en la misma ciudad una concentración nacional de campesinos.

"El Ampliado Nacional del MAS resuelve proclamar al presidente Evo Morales candidato a Presidente del Estado Plurinacional de Bolivia para el 2014", dijo la resolución del partido, según un despacho de la radio.

La nueva constitución boliviana promulgada en febrero del 2009 por Morales habilitó la reelección presidencial inmediata y por una sola vez, aunque incluyó una cláusula transitoria que señala que los mandatos anteriores "serán tomados en cuenta a los efectos del cómputo de los nuevos períodos de funciones".

"Una nueva postulación inmediata de Morales es inconstitucional, eso está claro", dijo la diputada opositora Norma Piérola horas antes de que se conociera la resolución del ampliado masista.

El líder de los productores de coca de Bolivia ganó por primera vez la elección presidencial en diciembre del 2005 y, tras un cambio de constitución, fue reelecto cuatro años después por un período de cinco años.

-----  
**WASHINGTON, 2 AGO (EFE).**- La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) condenó hoy lo que calificó como "uso excesivo de la fuerza" policial en un desalojo de ciudadanos de la etnia mapuche en Chile en el que resultaron heridos niñas y niños.

El incidente ocurrió la semana pasada durante un enfrentamiento entre efectivos de Carabineros y mapuches que, en protesta contra la falta de pavimentación de caminos rurales, habían ocupado una autopista en el sur de Chile.

Según la policía, unas 30 personas instalaron neumáticos y les prendieron fuego para cortar en ambos sentidos la ruta 5 Sur, a unos 678 kilómetros al sur de Santiago, en las afueras de Temuco, capital de la Araucanía.

La CIDH instó al Estado a que investigue los hechos y sancione a los responsables y adopte medidas "para evitar en el futuro el uso excesivo de la fuerza en estos operativos".

"Asimismo, la Comisión urge al Estado de Chile a adoptar medidas especiales de protección de niños y niñas en este tipo de acción policial", añadió el comunicado.

La CIDH indicó que, según la información recibida, el 23 de julio de 2012 miembros de la comunidad mapuche Ignacio Queipul de Temucuicui, "habrían sido violentamente desalojados, resultando herido el niño "A.M.", quien recibió un perdigón en la pierna".

En la acción policial fueron detenidas por lo menos doce personas entre ellas tres niñas menores de 12 años, agregó el comunicado.

"La información disponible indica que las tres niñas habrían sido conducidas a la localidad de Collipulli en un bus policial, donde se alega que sufrieron vejaciones, golpes y acoso sexual por parte de Carabineros", continuó.

Posteriormente "presuntos miembros de Carabineros habrían disparado contra un grupo de personas que esperaban a quienes habían concurrido a certificar lesiones, como resultado de lo cual habrían resultado heridos el niño "F.M." de 12 años, con perdigones en la columna, y el niño "F.L.", de 16 años, en una pierna".

El comunicado añadió que la Comisión cuenta con antecedentes de otras acciones policiales que habrían resultado en niños y niñas heridos.

-----  
**QUITO, 2 AGO (EFE).**- La Junta Directiva del Parlamento Latinoamericano (Parlatino) analizará mañana en Ecuador la posibilidad de incluir en la agenda de su próxima Asamblea la suspensión del Congreso de Paraguay del organismo regional.

"Hay unas intenciones de algunos parlamentos de que se apruebe que se lleve a la próxima Asamblea (...) el tema de la suspensión del Congreso de Paraguay del Parlamento Latinoamericano" por la destitución de Fernando Lugo del poder, dijo el secretario del Parlatino, el colombiano Humberto Peláez.

Peléez, que se encuentra en la ciudad andina de Cuenca, en el sur de Ecuador, indicó vía telefónica a EFE que la única competente para suspender a un parlamentario es la Asamblea y recordó que ésta tendrá lugar los próximos 30 de noviembre y 1 de diciembre en Panamá.

En la cita de mañana, en la que se prevé la participación de unos 25 miembros de la Junta Directiva y "muchos observadores", se analizarán temas estatutarios y puntos para la agenda de la próxima Asamblea en Panamá.

"Hay fuerzas encontradas, unos votarán por eso, otros no, veremos finalmente qué sale", dijo al apuntar que Argentina y Venezuela son los países que más "empujan" la inclusión de la suspensión en la agenda.

El estudio se impulsa por la salida del poder de Lugo el pasado 22 de junio tras un controvertido juicio político en el Parlamento de su país que fue objetado por la supuesta falta de respeto del debido proceso.

Ayer, la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI) postergó hasta nuevo aviso su postura sobre la destitución de Lugo a pedido de los miembros de la ALBA, aunque fuentes diplomáticas dijeron a EFE en Montevideo que se descarta en principio la suspensión del país suramericano del foro.

La postura debía ser asumida en una reunión del Comité de Representantes de la ALADI, pero fue cancelada por falta de quórum.

A principios de julio, los países de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA), con Ecuador a la cabeza, pidieron la suspensión de Paraguay en una reunión del comité.

Días antes, Paraguay había sido separada temporalmente del MERCOSUR y de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) en una decisión que allanó la entrada de Venezuela al primer bloque.

Por otra parte, Peláez indicó que en Cuenca se reúne hoy la Comisión de Seguridad Ciudadana, Combate y Prevención del Narcotráfico, Terrorismo y Crimen Organizado del Parlamento Latinoamericano.

"El tema hoy de seguridad es uno de los más álgidos, más delicados. La inseguridad es la que más problemas está llevando a los Gobiernos", señaló al indicar que esperan fijar también mañana la fecha y el lugar para celebrar un "gran evento" en el que se abordará con mayores detalles la situación.

-----  
**MADRID, 2 AGO (DPA)** - Mariano Rajoy evitó hoy decir si España acudirá o no al fondo de rescate europeo con el objetivo de que el Banco Central Europeo compre deuda soberana española para aliviar su situación, cada vez más acuciante, y se agarró al compromiso de la institución con el euro al valorar la tibia intervención de su presidente, Mario Draghi, en Fráncfort.

Una intervención, la de Draghi, que desencadenó una nueva tormenta en los mercados, precipitando el hundimiento de la Bolsa española y disparando de nuevo la rentabilidad del bono español a diez años y la prima de riesgo a niveles de rescate.

"Encuentro aspectos muy positivos" en la intervención de hoy de Draghi, dijo Rajoy en una rueda de prensa en La Moncloa en la que compareció junto al primer ministro italiano, Mario Monti, tras una reunión entre ambos de la que salió un nuevo apremio a los socios europeos para poner en marcha rápidamente los acuerdos que adoptaron en el último Consejo Europeo.

"Es reconfortante escuchar que el euro es irreversible, porque lo creemos en Italia, en España y en la mayor parte de la UE", indicó Rajoy. Y destacó las palabras del jefe del BCE cuando se refirió a que el "castigo" que está sufriendo España en los mercados "no es justo".

España confiaba en que el BCE, entre sus medidas frente a la crisis de deuda europea, anunciara la compra de títulos soberanos en el mercado. Pero Draghi dejó claro que para que eso ocurra, el gobierno de Rajoy tendrá que pedir esa ayuda, una especie de rescate encubierto, al fondo de rescate europeo FEEF. Y toda petición de ayuda lleva aparejada una "condicionalidad estricta y efectiva", señaló el italiano en Fráncfort.

Rajoy se ha resistido siempre a cualquier tipo de rescate -más allá del de los bancos, que no tuvo el efecto deseado en los mercados- para evitar que caiga sobre España el estigma que sufren Irlanda, Portugal y Grecia y hoy se escabulló como pudo frente a los periodistas para evitar responder si se plantea o no cumplir con el camino que abrió el presidente del BCE.

Monti, que hoy finalizó en Madrid una gira diplomática que lo llevó antes a París y Helsinki, en su búsqueda de mecanismos para rebajar el coste de la deuda italiana, también en problemas aunque de momento no tan fuertes como los de la española, fue algo más específico porque al menos respondió a la prensa.

Su gobierno no ha decidido aún si la pedirá, dijo Monti. "Tendremos que estudiar si lo hacemos o no". Y desveló que en su encuentro de hoy con Rajoy no abordaron ese tema.

Las altas expectativas que Draghi creó hace una semana anunciando una actuación "suficiente" para "mantener el euro" se quedaron hoy en casi nada para una España muy necesitada por el fortísimo acoso que sufre en los mercados.

La actuación del BCE no será inmediata y al país se le acaba el tiempo. Cada vez tiene más dificultades para financiarse en el mercado primario. El Tesoro Público tuvo hoy que pagar un interés superior al 6,7 por ciento por colocar deuda a diez años.

En el mercado secundario, la tibieza de Draghi desencadenó la tormenta. Tras unos días de respiro, la rentabilidad del bono español a diez años se disparó hasta superar el 7 por ciento, la línea roja a partir de la cual los expertos hablan de zona de rescate. La prima de riesgo trepó, acercándose a la cota de los 600 puntos básicos.

El selectivo Ixex 35, el índice más importante de la Bolsa española, se hundió hoy un 5,16 por ciento, en su segunda mayor caída del año, que lo dejó en los 6.373,40 puntos.

-----  
**ATENAS, 2 (ANSA)**- Con una circular urgente enviada hoy a los fondos provisionales del país, el ministro griego de Trabajo, Yiannis Vrotsis, tomó una iniciativa inédita en el país que apunta a un nuevo recorte en las jubilaciones.

Vrotsis pidió a las filiales un detallado informe de los datos de jubilaciones por sector, con especial enfoque al sector público.

El ministerio de Trabajo pretende acabar definitivamente con los pagos ilegales, la entrega de dinero a jubilados inexistentes o ya fallecidos y romper el esquema de corrupción del sector, dijo un informe de la agencia local de noticias ANA, según las intenciones declaradas del oficialismo.

Sin embargo, también trascendió que el gobierno pretende reducir en 2.700 millones el costo del sistema de pensiones aumentando la edad de jubilación a los 67 años desde los actuales 65.

Asimismo, la administración que encabeza Antonis Samaras también busca establecer un techo máximo de pensiones en los 2.500 euros mensuales y recortar parte de las pensiones que superen los 1.400 euros mensuales.

-----  
**WASHINGTON, 2 AGO (REUTERS)** - A pesar de las crecientes preocupaciones por la amenaza de ciberataques, las opciones de que en Estados Unidos se apruebe una nueva ley de ciberseguridad este año se apagaron el jueves debido a que los senadores republicanos bloquearon un proyecto que habría permitido al gobierno y a las compañías compartir información sobre ataques en las redes computacionales.

La medida había sido vista como una de las pocas que puede conseguir suficiente apoyo bipartidista para avanzar en el ampliamente estancado Congreso.

Expertos dicen que hay una necesidad urgente para apuntar a las vulnerabilidades tanto del gobierno como de los sistemas privados que controlan todo desde el tráfico carretero hasta los servicios financieros.

Pero el Senado reunió sólo 52 de los 60 votos necesarios en el órgano legislativo de 100 miembros que permitieran llevar el proyecto a una votación final, marginándolo de hecho.

Los grupos de negocios incluyendo la Cámara de Comercio de Estados Unidos se quejaron de que el proyecto era un exceso de regulación por parte del gobierno, y algunos republicanos quisieron más oportunidades para empujar sus enmiendas.

Hay todavía una pequeña opción de avanzar antes de enero, cuando el actual Congreso estadounidense termine. Sin embargo, con la sesión de viento en contra antes de las elecciones presidenciales y parlamentarias del 6 de noviembre y atados por temas partidarios que involucran impuestos y gasto, la ciberseguridad puede ser dejada de lado.

La Cámara de Representantes aprobó una versión más acotada en abril y el proyecto del Senado necesitaba aprobarse esta semana para dar tiempo a los legisladores de ambas cámaras para negociar un acuerdo sobre la legislación final durante el receso de agosto, dijo Stewart Baker, un ex alto funcionario en el Departamento de Seguridad Nacional y ahora un experto en ciberseguridad en la firma legal Steptoe y Johnson.

La versión de la Cámara permitiría a las compañías y al gobierno compartir información sobre "hacking".

La actual versión del proyecto del Senado tomó una postura más amplia que también crearía un conjunto de estándares voluntarios de ciberseguridad para compañías a cargo de la energía estadounidense así como el agua, el transporte y otra infraestructura crítica.

-----  
**WASHINGTON, 2 AGO (DPA)** - Los 95 días que faltan para las elecciones presidenciales en Estados Unidos bien podrían quedar en la memoria de la política exterior como un gran infortunio. Mientras en Washington los políticos se enfrentan día a día con imágenes de las masacres en Siria, el país, que antiguamente solía jugar el papel de policía internacional, parece observar la situación de brazos cruzados.

Es que Estados Unidos está en plena campaña electoral, y ni el presidente Barack Obama ni su contrincante republicano, Mitt Romney, tienen la intención de proponer en este momento una intervención militar estadounidense en Cercano Oriente.

No obstante, las apariencias engañan: cada vez se torna más evidente en qué medida la Casa Blanca participa en las acciones contra el régimen sirio de Bashar al Assad. Incluso se dice que Obama firmó una orden secreta para respaldar a los rebeldes.

En los últimos días se oyeron cada vez más informaciones sobre la estrategia estadounidense de la administración Obama, que al parecer respalda vehementemente la acción de los activistas sirios. El objetivo es que con la ayuda de Estados Unidos logren lo que la comunidad internacional no puede acordar: el derrocamiento de Assad.

La emisora CNN sugirió que el presidente Obama ya dio su consentimiento por escrito hace meses para que el servicio secreto CIA intervenga en forma activa en el conflicto.

La Casa Blanca no ha confirmado la información. Sin embargo, hace tiempo que circulan rumores sobre la presunta intervención de agentes estadounidenses en el combate. Por ejemplo, se supone que desde Turquía controlan qué opositores pueden obtener armas y lanzamisiles del otro lado de la frontera.

El "New York Times" apuntó en su momento que este tipo de operaciones secretas pretendían evitar que las armas cayeran en manos de terroristas de Al Qaeda, por ejemplo, ya que la cantidad poco clara de agrupaciones rebeldes y sus motivos no dejan de ser motivo de preocupación para Estados Unidos.

Pero no pocos analistas suponen que la CIA ha avanzado en su actuación concreta gracias a la autorización del presidente Obama.

Sus suposiciones se ven alimentadas por el hecho de que otras dependencias gubernamentales, como el Departamento de Finanzas estadounidense, "legalizan" cada vez más agrupaciones sirias de oposición.

Hace un año, Obama dispuso que se respaldara la oposición libia en el levantamiento contra el líder Muamar al Gadafi. En dicho conflicto los estadounidenses aportaron, por ejemplo, imágenes satelitales de los movimientos de las tropas oficiales.

¿En el caso sirio, aún no se sabe en qué consiste su intervención. Tal vez realicen vuelos de reconocimiento, como se especuló hace medio año?

Por el momento, lo único que ha trascendido es a cuánto asciende el monto del apoyo a los rebeldes: se gastaron aproximadamente 25 millones de dólares (20 millones de euros) en insumos como medicamentos y tecnología de comunicación. Además, el país brindó 64 millones de dólares para ayuda humanitaria a través de las Naciones Unidas y otras organizaciones.

Obama sigue declarándose rotundamente en contra del suministro de armamentos. Sin embargo, basta decir que el gobierno no está obligado a dar a conocer todo gasto del sector de Defensa o de servicio secreto.

A nivel oficial, el país espera una resolución del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, que abriría el camino para implementar sanciones contra el régimen sirio. No obstante, por el momento el bloqueo impulsado por Rusia y China contra la medida del gremio internacional no permite a la comunidad avanzar en este sentido.

Tal vez esa sea la razón por la que trascienden cada vez más informaciones sobre el supuesto respaldo estadounidense a los rebeldes, mientras el mundo, ante la gran ofensiva lanzada por el régimen sirio contra Alepo, se pregunta cuánto más piensa esperar la comunidad internacional para actuar.

-----  
**MOSCÚ, 2 AGO (EFE).**- El embajador ruso ante la ONU, Vitali Churkin, lamentó hoy la decisión del diplomático africano Kofi Annan de renunciar como enviado especial de Naciones Unidas y la Liga Árabe para Siria.

"Lamentamos que haya decidido renunciar. Entendemos que ésta es su decisión. Siempre hemos apoyado de manera apasionada los esfuerzos de Annan", dijo Churkin, citado por las agencias rusas.

Según el diplomático ruso, a Annan "aún le queda un mes y espero que ese tiempo sea aprovechado de la manera más efectiva en esas difíciles condiciones para lograr el objetivo del arreglo político en Siria".

"Lo que me anima es que el secretario general (de la ONU) ya está trabajando en la búsqueda de un sustituto para Annan", dijo.

Annan visitó recientemente Moscú, donde recibió el claro apoyo del presidente ruso, Vladimir Putin, que defendió el plan de paz del mediador como la única posibilidad de evitar el estallido de una guerra civil en Siria.

"Cese del fuego, negociaciones, búsqueda de solución, determinar los principios constitucionales del nuevo Estado y sólo después cambios estructurales y no al contrario. Lo contrario será el caos", aseguró.

Al mismo tiempo, Rusia criticó a Annan por centrar todas sus gestiones en persuadir al régimen de Bachar al Asad para que retire el armamento pesado de las ciudades, pero no llamar al cese de la violencia y al diálogo a la oposición armada.

El Kremlin aboga por prolongar la misión de la ONU en el país árabe y por darle mayores facultades políticas para negociar sobre el terreno la retirada del Ejército y los rebeldes de las ciudades.

-----  
**LONDRES, 2 AGO 2012 (AFP)** - La reunión entre el presidente ruso, Vladimir Putin, y el primer ministro británico, David Cameron, el jueves en Londres, evidenció "diferencias" sobre Siria, según el jefe de gobierno británico, si bien ambos dirigentes dijeron que sus países seguirán trabajando juntos en pro de una salida al conflicto.

"Ha habido algunas diferencias en las posiciones que hemos tomado sobre el conflicto en Siria", dijo Cameron a la prensa.

"Ambos deseamos el fin del conflicto y una Siria estable, y continuaremos conversando a través de nuestros cancilleres para seguir adelante", estimó.

Rusia ha bloqueado en tres ocasiones resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU que amenazaban a Siria con sanciones.

Por su parte, Putin aseguró que había puntos de convergencia en lo relativo a Siria.

"Nos pusimos de acuerdo para seguir trabajando, con el fin de encontrar una solución viable", afirmó.

Putin estaba de visita el jueves al Reino Unido por primera vez en siete años para asistir a las finales olímpicas de judo, su deporte de predilección.

Reino Unido, al igual que otras potencias occidentales, desea que Bashar al Asad abandone el poder para posibilitar una transición pacífica.

Cameron ya tuvo ocasión de tratar el tema con Putin en junio durante la cumbre del G20 en México. Entonces dio a entender que el presidente ruso no quería ver a Asad mantenerse en el poder, pero fue desmentido el miércoles por el portavoz del Kremlin.

Putin había visitado ya Londres en viaje oficial en 2003, y en 2005 fue a Escocia para una cumbre del G8.

El presidente ruso quería aprovechar la visita para evocar las perspectivas de cooperación económica y energética. Y también de satisfacer su amor por el judo (es cinturón negro) al asistir a las finales olímpicas junto a Cameron.

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carminate

**Asistente de Edición:** Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Geosvany Pérez Carminate

**Correctora:** Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---